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 الشياب وزارة
 البطولة قطاع الرياضة جماز

 الابال لاعحاد العامة احارة

 ا( مرفق

 نصر بمدينة الموهوبين مدرسة مدبر الدكتور/ السيد
 وبعد ء»» طيبة تحية

 الرياضية البحوث أدارة من مصطفى حسن حامد ا السيد لسيادتكم قادم

 ، الشباب بوزارة
 أختبارات بأجراء سيقوم أنه حيث ماموريته بتسهيل التكرم برجاء ،٠٠

 الالعاب هيع فى للناشئين أنقاء بطاريه لعمل جسمية وقياسات بدنية
• بالمدرسة المنفذه

 معنا تعاونكم جسن لسيادتكم شاكرين
 ه«ء التحية وافر بقبول وتفلوا ه٠«

 الوزارة وكيل
 البطولة قدم .وتيس ي(

 ن
 جينى} {طلعت

٢٣

 م١/٢٥/٢٠٠١
G9

]٢[ الموهوبين مدارس



: الدراسية الفرقة
: اللعبة

(٢) رقم مرفق
 فردية تسجيل بطاقة

: الإسم
: الميلاد تاريخ

 ف• ملاحظات الدرجة الاختا م

٠٠٣ و١ ١  رهه8. فوه بن جي

 الظهر عضلات قوة٢

 الرجلين عضلات قوة٣

 العمودى الوثب٤

 الثبات من العريض الوثب٥

 طبية كرة دفع٦

 لأعلى الشد٧

 لأعلى الدفع٨

. بى. انطا ح ما ئل ا الذ• عين٩
 ث4 عدو١٠

 م٣٠ عدو١١

 م٤٥,٧٠ عدو١٢

( ث ا٠) الوقوف من مائل انبطاح١٣

 ث( ا٠) الجانبية الخطوة١٤

 رجرجى جرى ·ا١٥٠

 م40 جرى١٦

 م٨٠٠ جرى١٧

 ق ا٢ جرى١٨



: الدراسية الفرقة
: اللعبة

(٣ رقم) مرفق
 فردية تسجيل بطاقة

: الإسم
: الميلاد تاريخ

 لن• ملاحظات الدرجة القا م

١
 الكلى الطول

 الجذع طول٢

 السفلى الطرف طول٣

 الذراع طول٤

 العضد طول٥

 الساعد طول٦

 الفخذ طول٧

 الساق طول٨

٩
 الكتفين عرض

٠١
 الصدر عرض

١١
 الحوض عرض

 الرقبة محيط١٢

 الكتفين محيط١٣

 الصدر محيط١٤

 البطن محيط١٥

 المقعدة محيط١٩

 الفخذ محدط١٧

 الساق محيط١٨

 العضد محيط١٩

 الساعد محيط٢٠

 البطن على الجلد سمك٢١

 اللوح على الجلد سمك٢٢

 الفخذ على الجلد سمك٢٣



(٤ رقم) مرفق
 بمدارس الإعدادية المرحلة لطلاب المستخلصة البدنية للاختبارات المعيارية الدرجات

 رياضيا الموهوبين

 الثبات من العريض الوثب أولا:
٠ <ه التائية الدرجة المعيارية الدرجة التالة حة الد المعيارية الدرجة

٢٠٥٩٠١١٨٣٦٩,٦٧

٢٠٤٩٨,٦٨١٨٢٦٨,٢٩

٢٠٣٩٧,٣١٨١٦٦,٩١

٢٠٢٩٥,٩٢١٨٠٦٥,٥٢

٢٠١٩٤,٥٤١٧٨٦٢,٧٥

٢٠٠٩٣,١٦١٧٦٥9,٩٩

١٩٩٩1,٧٨١٧٥٥٨,٠

١٩٨٩٠,٤١٧٣٥٥,٨٣

١٩٧٨٩,٠٢١٧٢٥٤,٤٥

١٩٦٨٦,٦٤١٧٠٥١,٦٨

١٩٥٨٦,٢٦١٦٩٠,٣٠٥

1٩٤٨٤,٨٨١٦٨٤٨,٩١

١٩٣٨٣,٥١٦٧٤٧,٥٣

١٩٢٨٢,١٢١٦٥٤٤,٧٦

١٩١٨0,٧٤١٦٤٤٣,٣٨

١٩٠٧٩,٣٦١٦٢٤٠,٦١

١٨٥٧٢,٤٤١٦٠٣٧,٨٤

١٨٤٦٨,٢٩١٥٥٣٠,٩٢

١٥٠٢٤



٢

 لأعلى الدفع ثانياً:
 من ه ن أف، التائبة حة الد المعيارية الدرجة التائبة حة الد المعيارية الدرجة

٤٨9٩,٩٧٢٤٤٩,٠٩

٤٧٩٧,٨٥٢٣٤٦,٩٧

٤٦٩٥,٧٣٢٢٤٤,٨٥

٤٥٩٣,٦١٢١٤٢,٧٣

٤٤٩١,٤٩٢٠٤٠,٦١

٤٣٨٩,٣٧١٩٣٨,٤٩

٤٢٨٧,٢٥١٨٣٦,٣٧

٤١٨٥,1٣١٧٣٤,٢٥

٤٠٨٣,٠١١٩٣٢,١٣

٣٩٠,٨٩٨١٥٣٠,٠١

٣٨٧٨,٧٧١٤٢٧,٨٩

٣٧٧,٦٥١٣٢٥,٧٧

٣٦٧٤,٥٣١٢٢٣,٥

٣٥٧٢,٤١١١٢١,٥٣

٣٤٧٠,٢٩٠١١٩,٤١

٣٣٦٨,١٧٩1٧,٢٩

٣٢٦٦,٠٥٨١٥,١٧

٣١٦٣,٩٣٧١٣,٠٥

٣٠٦١,٨١٦١٠,٩٣

٢٩٥٩,٦٩٥٨,٨١

٢٨٥٧,٥٧٤,٦٩

٢٧٥٥,٤٥٣٤,٥٧

٢٦٥٣,٣٣٢٢,٤٥

 ن٢٥٥١,٢١١



٣

 ث٣٠ عدو: ثالثاً
• التا حة الد ئيه المعيارية الدرجة• التا" حة الد ئيه المعيارية الدرجة  ف.•

٣,٩٩٨٨,٣٣٤,٥٠٥١,٥٤

٤٨٧,٢٣4,٥١٥١,٠٤

٤,٠١٧٨,٧٣٤,٥٢٥٠,٥٤

4,٠٢٧٧,٢٣٤,٥٤٩,٠٨

٤,٠٣٧٧,٥٣٤,٦٢٤٥,٧٥

٤٧٦,٣٣٤,٦٤٤٤,٨١ ،,٥

٤,٠٧٧٥,١٣٤,٦٥٤٤,٣٥

٤,١٠٧٣,٣٣٤,٦٦٤٣,٨٩

٤,١١٧٢,٨٣٤,٦٧٤٣,٤٢

٤,١٦٦٩,٧٢٤,٦٨٤٣,٩٧

٤,١٩٦٨٤,٦٩٤٢,٥١

٤,٢٤٦٥,١٨٤,٧١٤١,٦٠

٤,٢٢٦٦,٣٠٤,٧٤٤٠,٢٦

٤,٢٥٦,٦٢٤,٧٥٣٩,٨١

٤,٢٧٦٣,٥٢٤,٧٦٣٩,٣٧

٤,٣٦٥٨,٦٨٤,٨٢٣٦,٧٥

٤,٣٧٥٨,١٥٤,٨٤٣٥,٨٩

٤,٣٨٥٧,٦٣٤,٨٦٣٥,١٢

4,٣٩٥٧,١١٤,٨٧٣٤,٦٢

4,٤٠٥٦,٥٩

٤,٤٣٥٥,٠٥

٤,٤٥٥٤,٠٣

٤,٤٨٥٢,٥٢

٤,٤٩٥٢,٠٢



٤

 ث ا٠ الجانبية الخطوة: رابعاً
٠ ف.٠٠ أ التائبة حة الد المعيارية الدرجة التائبة حة الد المعيارية الدرجة

١٠٢٨٠٤٧,٥ ه٣٨

٣٧٩٨,٢٢٧٤١,٨٧

٣٦٩٢,٥٧٢٦٣٦,٢٣

٣٥٨٦,٩٤٢٥٣٠,٦٠

٣٤٨١,٣١٢٤٢٤,٩٦

٣٣٧٥,٦٨٢٣١٩,٣٣

٣٢٧٠,٠٥٢٢١٣,٧

٣١٦٤,٤١٢١٨,٠٧

٣٠٥٨,٧٨٢٠٢,٤٤

٢٩٥٣,١٤١٩8



٥

 م4 م٩ جرى: خامسا
•• ل التائية الدرجة المعيارية الدرجة التائبة حة الد المعيارية الدرجة

٤٧١٠٠٧٤٤٩,٩٨

٤٨٩٩,٢١٧٥٤٨,٧٧

٤٩٩٦,٧٥٧٦٤٧,٥٩

٥٩٤,٢٩٧٧٤٦,٤٤ و

٥١٩١,٨٣٧٨٤٥,٣٢

٥٢٨٩,٣٧٧٩٤٤,٢٣

٥٣٨٦,٩١٨٠٤٣,١٧

٥٤٨٤,٤٥٨١٤٢,١٣

٥٥٨١,٩٩٨٢٤١,١٢

٥٦٧٩,٥٣٨٣٤٠,١٣

٥٧٧٧,٠٧٨٤٣٩,١٧

٥٨٧٤,٦١٨٥٣٨,٢١

٥٩٧٢,٨٩٨٦٣٧,٢٥

٦٠٧١,١٧٨٧٣٦,٢٩

٦١٦٩,٤٥٨٨٥,٥٣٣

٦٢٦٧,٥٦٨٩٣٤,٦٧

٦٣٦٥,٨٤٩٠٣٣,٨١

٦٤٦٤,١٧٩١٣٢,٩٥

٦٥٦٢,٥٥٩٢٣٢,٠٩

٦٦٦٠,٩٩٩٣٣١,٤٣

٦٧٥٩,٤٧٩٤٣٠,٧٧

٦٨٥٧,٩٩٩٥٣٠,١١

٦٩٥٦,٦٤٩٦٢٩,١٧

٧٠٥٥,١٧٩٧٢٨,٢٣

٧١٥٣,٨٢٩٨٢٧,٢٩

٧٢٥٢,٥٠٩٩٢٦,٣٥

١٢٥,٤١ ه ه٧٣٥١,٢٢



 رقم)ه( مرفق
 بمدارس الثانوية المرحلة لطلاب المستخلصة البدنية للاختبارات المعيارية الدرجات

 رياضيا الموهوبين
 الثبات من العريض الوثب: أولاً

•• أف•٠ أف التائبة حة الد الخام الدرجة التائبة حة الد الخام الدرجة

٢٠٠٧٠,٥٤١٧٦٤٩,٧٨

١٩٩٦٩,٦٨١٧٥٤٨,٩٢

١٩٨٦٨,٨٢١٧٣٤٧,١8

١٩٧٦٧,٩٦١٧٢٤٦,٣٢

١٩٦٦٧,١١٧١٤٥,٤٥

١٩٥٦٦,٢٤١٧٠٤٤,٥٩

١٩٢٦٣,٦٤١٦٩٤٣,٧٢

١٩١٦٢,٧٨١٦٦٤١,١٢

١٩٠٦١,٩١١٦٥٤٠,٢٥

١٨٩٦١,٠٤١٦٤٣٩,٣٩

١٨٨٦٠,١٨١٦٣٣٨,٥٢

١٨٧٥٩,٣١١٦٠٣٥,٩٢

١٨٦٥٨,٤٥١٥٥٣١,٥٩

١٨٥٥7,٥٨١٥٠٢٧,٢٦

١٨٢٥٤,٩٨١٤٩٢٦,٣٩

١٨٠٥٣,٢٥

١٧٩٥٢,٣٨

١٧٨٥١,٥٢



٢

 ث٣٠ عدو اختبار: ثانياً

• طاه• أ، التائبة حة الد الخام الدرجة التائبة حة الد الخام الدرجة

٤٩,٣٨ ,ه٤٠٩٩٩٠٧٣

٥,٠١٨٨,٠٢٥,٧٨٤٧,٤٠

٤٦,٦١ ,ه٥,٠٣٨٦,٠٤٠

٨٤,٠٦٥,٨١٤٦,٢٣ ,ه٠٥

٥,٠٧٨٢,٠٨٥,٨٢٤٥,٨٤

٥,٠٩٨٠,٠١٥,٨٣٤٥,٤٥

٥,١١٧8,1٢٥,٨٤٤٥,٠٧

٥٤٤,٦٨/,٥,١٣٧٦,١٤٥

٧٥,١٥٥,٨٦٤٤,٣٠ ,ه١٥

٥,١٦٧٤,٦٦٥,٨٨٤٣,٥٤

٦٥,٦٣٥,٨٩٤٣,١٦ ,ه٣٥

٥,٣٩٦٣,٨١٥,٩٠٤٢,٧٨

٥,٤١٦٢,٩١٥,٩١٤٢,٤١

٥,٤٤٦٢,٤٧٥,٩٢٤٢,٠٣

٥,٤٥٦١,٥٨٥,٩٣٤١,٦٦

٤ ,،٥,٤٦٦٠,٦٩٥,٩٦٥

٥,٤٩٥9,٣٨٦٣٩,٠٨

٥,٥١٥٨,١٥٦,٠٩٣٥,٨٥

٥,٥٢٥٨,٠٨٦,١١٣٥,١٤

٥,٥٥٦,٨٠٦,١٢٣٤,٧٩

٨٥,٥٥٥,٥٣٦,١٦٣٣,٤٠

٥,٦٥٥٢,٦٢٦,٢١٣١,٦٩

٥,٦٦٥٢,٢١

٥,٦٨٥١,٣٩

٥,٧٠٠,٥٨٥

٥,٧١٥٠,١٨

٥,٧٢٤٩,٧٨



٣

 ث ا٠ الوقوف من مائل انبطاح: ثالثاً

٠ فه التائبة حة الد الخام الدرجة

١١٩٣,٥٣

٠١٨٣,٠٤

٩٧٢,٥٥

٨٦٢,٠٦

٧٥١,٥٨

٦٤١,٠٩

٥٣٠,٦٠

٤٢٠,١١

٣٩,٦٢

 م٢



٤

 م400 جرى اختبار: رابعاً

٠ ه التائية الدرجة الخام الدرجة التائبة حة الد الخام الدرجة
٤٧٩٤,٠٧٨٢٤٥,٤٩

٨٤٩٢,٣٥٨٣٤٤,٥٨

٤٩٩٠,٦٣٨٤٤٣,٦٩

٠٥٨٨,٩١٨٥٤٢,٨٣

٥١٨٧,١٩٨٦٤١,٩٨

٥٢٨٥,٤٧٨٧٤١,١٥

٥٣٨٤,٢٥٨٨٤٠,٣٥
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 البحث ملخص
: البحث مشكلة

 وتظهر الرياضى المجال فى البطولة قطاع تتصدر التى المشكلات من مشكلة الانتقاء كان لما
 بعض وضع بصدد القائم البحث فإن لذا ، رياضياً الموهوبين لمدارس المتقدمين الطلاب انتقاء فى بوضوح

 فى والبدنية الجسمية المواصفات ضوء فى رياضيا الموهوبين لمدارس المتقدمين الطلاب انتقاء أسس
. للاختيار نماذج تحديد فى البيانات هذه واستخدام الرياضى التفوق مرحلة

: البحث -أهداف
 والثانوية الإعدادية المرحلة لطلاب والبدنية الجسمية للقياسات البسيط العاملى البناء تحديد-

. بالقاهرة نصر بمدينة رياضيا الموهوبين بمدرسة
 لها يكون( المستخلصة العوامل )تمثل وبدنية جسمية قياسات مجموعة إلى التوصل-

 الإعدادية المرحلة لطلاب والبدنية الجسمية للقياسات ملخص وصف تقديم صلاحية
. والتنبؤ الاختيار ولأغراض ، بالقاهرة نصر بمدينة رياضياً الموهوبين بمدرسة والثانوية

: البحث -منهج
. البحث لطبيعة لمناسبته المسحى بالأسلوب الوصفى المنهج الباحث استخدم

: البحث وعينة -مجتمع
 رياضيا الموهوبين بمدرسة والثانوية الإعدادية المرحلتين من الطلاب جميع البحث مجتمع يمثل

 الإعدادية المرحلة على موزعين ، طالب١٣٠ عددهم والبالغ ، الشباب لوزارة والتابعة نصر بمدينة
 عينة ليشكلوا الطلاب جميع الباحث اختار وقد ، طالب٦٠ وقوامها الثانوية والمرحلة ، طالب٧٠ وقوامها

. العمدية بالطريقة والمختارة الحالى البحث

• الاستطلاعية الدراسات
: الأولى الاستطلاعية الدراسة أ-

 المجتمع نفس ومن الأساسية البحث عينة خارج من عشوائية عينة على الدراسة هذه أجريت
 رياضيا الموهوبين مدرسة ملاعب وعلى المغلقة الصالات بإحدى وذلك طلاب ا٠ قوامها للبحث الاصلى

 القياسات ومواصفات شروط مراجعة بهدف .وذلك٢٠٠١/٣/٢٥-٢٠ من الفترة خلال نصر بمدينة
 والأدوات الأجهزة صلاحية مدى من والتحقق العمل سير وتنسيق تنظيم ، البدنية والاختبارات الجسمية
 المساعدين تدريب ، البحث فى المستخدمة التسجيل وبطاقات

: الثانية الاستطلاعية -الدراسة ب

 عشوائياً اختيارهم تم البحث عينة من طالب( )ه على الثانية الاستطلاعية الدراسة أجريت وقد

 البحث قيد البدنية للاختبارات الثبات معامل استخلاص بهدف وذلك م٢٠٠ /ا٤/٨-١ من الفترة خلال ،
. أيام ثلاثة مرور بعد وذلك( الاختبار إعادة- الاختبار) طريقة الباحث استخدم وقد ،

: العاملى( التحليل) الأساسية -الدراسة
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 طالب٦٠ ، الإعدادية بالمرحلة طالب٧ ، بواقع وذلك طالب١٣٠ وقوامه البحث مجتمع على أجريت فقد
 استخدم وقد ، إلية الإشارة السابق البحث مجتمع نفس على المعايير اشتقاق تم كما ، الثانوية المرحلة من

 التدوير باستخدام العاملى للتحليل إخضاعها وتم بدنى اختبار ا(٨ ،) جسمى قياس(٢٣) الباحث
. المتعامد

: الإستخلاصات
 التوصل أمكن ما خلال ومن ، المستخدمة والإجراءات البحث عينة حدود فى

: الآتية الإستخلاصات وضع يمكن ، الإحصائية المعالجات باستخدام نتائج من إليه

: الإعدادية المرحلة لطلاب الجسمية بالقياسات الخاصة الإستخلاصات: أولاً

: المستخدمة القياسات-١
 لكل الالتواء معامل يقترب حيث ، إعتدالية الغير التوزيعات عيوب من تخلو المستخدمة القياسات أن إتضح
. البحث لعينة المستخدمة القياسات ملاءمة يبين وهذا ، الصفر إلى منها

: الإرتباطية المصفوفة-٢
(٢٥٣) وعددها الإعدادية المرحلة لطلاب الجسمية القياسات بين البينية الارتباطات مصفوفة من تبين

 الارتباطات أعلى أن كما ، دال غير ارتباط معامل(١٥4 دال،) ارتباط معامل(٩٩) منها ارتباط معامل
٠(٠,٩٦٣) قيمته وبلغت الساق وطول ، الفخذ طول قياس بين شوهدت

: العاملى التحليل-٣
 استخلاص عن لهوتلنج الجسمية المكونات طريقة باستخدام الارتباط مصفوفة لتحليل الأولية النتائج أسفرت

 للمصفوفة الارتباطى التباين نسبة بلغ ، الارتباطية المصفوفة لتفسير تكفى ، مباشرة عوامل أربعة عدد
. أهمية ذات عوامل أمام أننى تؤكد مرتفعة نسبة وهى%٥,٧4

: الأولى الدرجة لعوامل المائل- المتعامد التدوير-٤

 الجذر وبالتالى ، وبعده المتعامد التدوير قبل العوامل على التشبعات قيمة فى اختلافات هناك أن يلاحظ
 هذا ويعتبر ، عامل كل على التشبعات توزيع على يعمل للعوامل المتعامد التدوير أن حيث عامل لكل الكامن

 نفس وهو ،١٧,١4 التدوير قبل الأربعة للعوامل الكامن الجذر مجموع أن إتضح حيث منطقياً أمراً
 المتعلقة الشروط إحدى وهى ، العاملية التعادلية شرط تحقق يعنى مما التدوير بعد الكامنة للجذور المجموع
. البسيط العاملى بالتكوين

 جسمية عوامل خمسة عن الأولى الدرجة لعوامل والمائل المتعامد التحليلين نتائج كشفت-
 تفسير فى الباحث استند كما ، قياس٢٣ عددها البالغ الجسمية القياسات عليها تشبع طائفية

: وهى عوامل الأربعة قبول ضوءها فى تم ، شروط عدة على المستخلصة العوامل
. السفلى للطرف الطولى العامل: الأول العامل
. الجسم أجزاء محيطات عامل: الثانى العامل
. العظمى الهيكل لعظام الأعراض عامل: الثالث العامل
. الدهن سمك عامل: الرابع العامل

 أفضل تعتبر التالية الجسمية القياسات وحدات أن إلى الأولى الدرجة لعوامل العام الاستخلاص ويشير هذا
: وهى الدراسة هذه فى المقبولة العوامل لقياس المرشحة القياسات
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 الساق طول -قياس
 الفخذ محيط -قياس
 الكتفين عرض -قياس
 البطن على الجلد ثنايا سمك -قياس

: الإعدادية المرحلة لطلاب البدنية بالاختبارات الخاصة الاستخلاصات ثانياً:
: المستخدمة الاختبارات-١

 لكل الالتواء معامل يقترب حيث ، إعتدالية الغير التوزيعات عيوب من تخلو المستخدمة الاختبارات أن إتضح
. البحث لعينة المستخدمة الاختبارات ملاءمة يبين وهذا ، الصفر إلى منها

: الارتباطية المصفوفة-٢
(١٥٣) وعددها الإعدادية المرحلة لطلاب البدنية الاختبارات بين البينية الارتباطات مصفوفة من تبين

 الارتباطات أعلى أن كما ، دال غير ارتباط معامل(١٤4 ،) دال ارتباط معامل(٩) منها ارتباط معامل
٠(٠,٩٦٣) قيمته وبلغت م40 ه جرى اختبار و ، م٨٠0 جرى اختبار بين شوهدت

: العاملى التحليل-٣

 عن لهوتلنج الاختبارات المكونات طريقة باستخدام الارتباط مصفوفة لتحليل الأولية النتائج أسفرت

 الارتباطى التباين نسبة بلغ ، الارتباطية المصفوفة لتفسير تكفى ، مباشرة عوامل ستة عدد استخلاص
. أهمية ذات عوامل أمام أننى تؤكد مرتفعة نسبة وهى%0,٣٩٨ للمصفوفة

: الأولى الدرجة لعوامل المائل- المتعامد التدوير-٤
 الجذر وبالتالى ، وبعده المتعامد التدوير قبل العوامل على التشبعات قيمة فى اختلافات هناك أن يلاحظ
 هذا ويعتبر ، عامل كل على التشبعات توزيع على يعمل للعوامل المتعامد التدوير أن حيث عامل لكل الكامن

 المجموع نفس وهو ،١4,4٧ التدوير قبل الستة للعوامل الكامن الجذر مجموع أن إتضح حيث منطقياً أمراً
 بالتكوين المتعلقة الشروط إحدى وهى ، العاملية التعادلية شرط تحقق يعنى مما التدوير بعد الكامنة للجذور
. البسيط العاملى

 اختبارات عوامل ستة عن الأولى الدرجة لعوامل والمائل المتعامد التحليلين نتائج كشفت-

 فى الباحث استند كما ، اختبار١٨ عددها البالغ البدنية الاختبارات عليها تشبع طائفية
: وهى عوامل خمسة قبول ضوءها فى تم ، شروط عدة على المستخلصة العوامل تفسير

 والمنكبين. الذراعين لمنطقة العضلى الجلد: الأول العامل

 التنفسى. الدورى التحمل: الثانى العامل
. الانتقالية السرعة: الثالث العامل

 العضلية. القدرة: الرابع العامل
 الاتجاة. تغيير سرعة: الخامس العامل

 أفضل تعتبر التالية البدنية الاختبارات وحدات أن إلى الأولى الدرجة لعوامل العام الاستخلاص ويشير هذا
: وهى الدراسة هذه فى المقبولة العوامل لقياس المرشحة البدنية الاختبارات

 لأعلى الدفع -اختبار
 م4٠٠ جرى -اختيار
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 م ؟٠ عدو -اختبار
 العريض الوثب -اختبار
 الجانبية الخطوة -اختبار

 الدرجة عوامل نتائج ضوء في الإعدادية المرحلة لطلاب البدنية الاختبارات وحدات استخلاص بعد ه-
. تائية درجات إلى الخام الدرجات تحويل تم حيث ، المعايير اشتقاق تم ، الأولى

 الثانوية المرحلة لطلاب الجسمية بالقياسات الخاصة الإستخلاصات ثالثا:
: المستخدمة القياسات-١

 لكل الالتواء معامل يقترب حيث ، اعتدالية الغير التوزيعات عيوب من تخلو المستخدمة القياسات أن إتضح
. البحث لعينة المستخدمة القياسات ملاءمة يبين وهذا ، الصفر إلى منها

: الإرتباطية المصفوفة-٢
 معامل(4٩) وعددها الثانوية المرحلة لطلاب الجسمية القياسات بين البينية الارتباطات مصفوفة من تبين

 الارتباطات أعلى أن كما ، دال غير ارتباط معامل(٢٠4 ،) دال ارتباط معامل(9٩) منها ارتباط
(.٠,٩٧٤) قيمته وبلغت الساعد وطول ، العضد طول قياس بين شوهدت

: العاملى التحليل-٣

 استخلاص عن لهوتلنج الجسمية المكونات طريقة باستخدام الارتباط مصفوفة لتحليل الأولية النتائج أسفرت
 للمصفوفة الارتباطى التباين نسبة بلغ ، الإرتباطية المصفوفة لتفسير تكفى ، مباشرة عوامل ستة عدد

. أهمية ذات عوامل أمام أننى تؤكد مرتفعة نسبة وهى%1٣,٨٠
: الأولى الدرجة لعوامل المائل- المتعامد التدوير-4

 الجذر وبالتالى ، وبعده المتعامد التدوير قبل العوامل على التشبعات قيمة فى اختلافات هناك أن يلاحظ
 هذا ويعتبر ، عامل كل على التشبعات توزيع على يعمل للعوامل المتعامد التدوير أن حيث عامل لكل الكامن

 المجموع نفس وهو ،1٨٠4٣ التدوير قبل الستة للعوامل الكامن الجذر مجموع أن إتضح حيث منطقياً أمراً
 بالتكوين المتلقة الشروط إحدى وهى ، العاملية التعادلية شرط تحقق يعنى مما التدوير بعد الكامنة للجذور
. البسيط العاملى

 جسمية عوامل ستة عن الأولى الدرجة لعوامل والمائل المتعامد التحليلين نتائج كشفت-
 تفسير فى الباحث استند كما ، قياس٢٣ عددها البالغ الجسمية القياسات عليها تشبع طائفية

: وهى عوامل الأربعة قبول ضوءها فى تم ، شروط عدة على المستخلصة العوامل
. الجسم لأطراف الطولى العامل: الأول العامل
. العلوى للطرف المحيطى العامل: الثانى العامل
. السفلى الطرف محيطات عامل: الثالث العامل
. الدهن سمك عامل: الرابع العامل

 أفضل تعتبر التالية الجسمية القياسات وحدات أن إلى الأولى الدرجة لعوامل العام الاستخلاص ويشير هذا
: وهى الدراسة هذه فى المقبولة العوامل لقياس المرشحة القياسات
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. الكلى الطول -قياس
. الصدر محيط -قياس
. الفخذ محيط -قياس
. الفخذ على الجلد ثنايا سمك -قياس

: الثانوية المرحلة لطلاب البدنية بالاختبارات الخاصة الإستخلاصات رابعاً:

: المستخدمة الاختبارات-١
 لكل الالتواء معامل يقترب حيث ، اعتدالية الغير التوزيعات عيوب من تخلو المستخدمة الاختبارات أن إتضح
. البحث لعينة المستخدمة الاختبارات ملاءمة يبين وهذا ، الصفر إلى منها

: الإرتباطية المصفوفة-٢
(١٥٣) وعددها الإعدادية المرحلة لطلاب البدنية الاختبارات بين البينية الارتباطات مصفوفة من تبين

 الارتباطات أعلى أن كما ، دال غير ارتباط معامل(١44 ،) دال ارتباط معامل(٩) منها ارتباط معامل
٠(٠,٩٣٨) قيمته وبلغت م٨0٠ جرى اختبار و ، م4 م0 جرى اختبار بين شوهدت

: العاملى التحليل-٣

 عن لهوتلنج الاختبارات المكونات طريقة باستخدام الارتباط مصفوفة لتحليل الأولية النتائج أسفرت
 الارتباطى التباين نسبة يلغ ، الإرتباطية المصفوفة لتفسير تكفى ، مباشرة عوامل ستة عدد استخلاص
. أهمية ذات عوامل أمام أننى تؤكد مرتفعة نسبة وهى%٧2,٥٢ للمصفوفة

: الأولى الدرجة لعوامل المائل- المتعامد التدوير-٤
 الجذر وبالتالى ، وبعده المتعامد التدوير قبل العوامل على التشبعات قيمة فى اختلافات هناك أن يلاحظ
 هذا ويعتبر ، عامل كل على التشبعات توزيع على يعمل للعوامل المتعامد التدوير أن حيث عامل لكل الكامن

 المجموع نفس وهو ،13,٠٥ التدوير قبل الستة للعوامل الكامن الجذر مجموع أن إتضح حيث منطقياً أمراً
 بالتكوين المتعلقة الشروط إحدى وهى ، العاملية التعادلية شرط تحقق يعنى مما التدوير بعد الكامنة للجذور
. البسيط العاملى

 اختبارات عوامل ستة عن الأولى الدرجة لعوامل والمائل المتعامد التحليلين نتائج كشفت-

 فى الباحث استند كما ، اختبار1٨ عددها البالغ البدنية الاختبارات عليها تشبع طائفية
: وهى عوامل أربعة قبول ضوءها فى تم ، شروط عدة على المستخلصة العوامل تفسير

 التنفسى. الدورى التحمل: الأول العامل
 الانفجارية. القوة: الثانى العامل
 الاجاة. تغيير :سرعة الثالث العامل

 الانتقالية. السرعة: الرابع العامل

 أفضل تعتبر التالية البدنية الاختيارات وحدات أن إلى الأولى الدرجة لعوامل العام الاستخلاص ويشير هذا
: وهى الدراسة هذه فى المقبولة العوامل لقياس المرشحة البدنية الاختبارات

 م.40 ه جرى -اختبار

. الثبات من العريض الوثب -اختبار
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 الوقوف من مائل انبطاح -اختبار
 م٤٥,٧٠ عدو -اختبار

 الأولى الدرجة عوامل نتائج ضوء في الثانوية المرحلة لطلاب البدنية الاختبارات وحدات استخلاص بعد ه-

• تائية درجات إلى الخام الدرجات تحويل تم حيث ، المعايير اشتقاق تم ،

: التوصيات
 من إليه التوصل أمكن ما حدود وفى ، طبيعة من البحث هذا به يتميز لما نظراً

: يلى بما التوصية يمكن ، إستخلاصات
 لبحوث جيدا موجها تكون أن الباحث يأمل استكشافيه نتائج البحث هذا نتائج تعتبر-١

 باستخدام سواء رياضيا التقائهم وطرق الموهوبين الناشئين قطاع بمجال ترتبط أخرى ودراسات
 من الاستفادة بهدف المجال هذا في والمماثلة المقارنة الدراسات إجراء أو أخرى عامليه أساليب

. الرياضى التدريب عملية فى النتائج
 كأسس البدنية والاختبارات الجسمية للقياسات المستخلصة البطاريات استخدام على -العمل٢

• رياضياً الموهوبين مدارس لطلاب الرياضى الانتقاء علية فى هامة
 لهم التدريب برامج وبناء واكتشافهم الناشئين انتقاء عند المستخلصة بالعوامل الاهتمام -زيادة٣
 تم التى النتائج من للتثبت متعددة عاملية أساليب باستخدام البحث هذا بيانات تحليل إعادة-٤

. إليها التوصل
 التدريب برامج لوضع الأساسية المقومات كأحد الدراسة هذا بنتائج الاسترشاد ه-

 يتمتع الرياضيين من جديد جيل تنشأة بغية رياضياً الموهوبين رعاية على العمل -ضرورة٦

... والنفسية والبدنية الجسمية بالصحة
 رعايتهم تستمر حتى الرياضية بالأندية وتسكينهم الموهوبين هؤلاء رعاية فى الاستمرار-٧

• المعنية الجهات بمعرفة المتابعة مع المنشود الهدف ويتحقق
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 البحث مستخلص
 الإعدادية المرحلة لطلاب والبدنية الجسمية للقياسات البسيط العاملى البناء تحديد إلى البحث يهدف

 وبدنية جسمية قياسات مجموعة الى .والتوصل بالقاهرة تصر بمدينة رياضياً الموهوبين بمدرسة والثانوية
 لطلاب والبدنية الجسمية للقياسات ملخص وصف تقديم صلاحية لها يكون( المستخلصة العوامل )تمثل

 والتنبؤ الاختيار ولأغراض ، بالقاهرة نصر بمدينة رياضياً الموهوبين بمدرسة والثانوية الإعدادية المرحلة

 رياضيا الموهوبين بمدرسة والثانوية الإعدادية المرحلتين من الطلاب جميع البحث مجتمع ويمثل

 الإعدادية المرحلة على موزعين ، طالب١٣٠ عددهم والبالغ ، الشباب لوزارة والتابعة نصر بمدينة
. طالب٦٠ وقوامها الثانوية والمرحلة ، طالب٧٠ وقوامها

 باستخدام العاملى للتحليل إخضاعها وتم بدنى اختبار(١٨) جسمى قياس(٢٣) الباحث استخدم وقد
: يلى ما عن النتائج أسفرت وقد المتعامد التدوير

 الإعدادية: المرحلة لطلاب الجسمية بالقياسات الخاصة الإستخلاصات: أولاً

 الساق بطول يقاس و السفلى للطرف الطولى العامل: الأول العامل
 الفخذ بمحيط يقاس و الجسم أجزاء محيطات عامل: الثانى العامل
 الكتفين بعرض يقاس و العظمى الهيكل لعظام الأعراض عامل: الثالث العامل
 البطن على الجلد ثنايا بسمك يقاس و الدهن سمك عامل: الرابع العامل

: الإعدادية المرحلة لطلاب البدنية بالاختبارات الخاصة الإستخلاصات ثانياً:

 لأعلى الدفع: اختبار يقاس و والمنكبين الذراعين لمنطقة العضلى الجلد: الأول العامل

 م(4٠٠) جرى باختبار يقاس و التنفسى الدورى التحمل: الثانى العامل
 م(٣٠) عدو باختبار يقاس و الانتقالية السرعة: الثالث العامل
 العريض الوثب باختبار يقاس و العضلية القدرة: الرابع العامل
 الجانبية الخطوة باختبار يقاس و الاتجاة تغيير سرعة: الخامس العامل

 الثانوية المرحلة لطلاب الجسمية بالقياسات الخاصة الإستخلاصات ثالثاً:

. الكلى بالطول ويقاس الجسم لأطراف الطولى العامل: الأول العامل
. الصدر بمحيط ويقاس العلوى للطرف المحيطى العامل: الثانى العامل
. الفخذ بمحيط ويقاس السفلى الطرف محيطات عامل: الثالث العامل
. الفخذ على الجلد ثنايا بسمك ويقاس الدهن سمك عامل: الرابع العامل

: الثانوية المرحلة لطلاب البدنية بالاختبارات الخاصة الإستخلاصات رابعاً:

 م(4٠0) جرى باختبار ويقاس التنفسى الدورى التحمل: الأول العامل
. الثبات من العريض الوثب باختبار ويقاس الانفجارية القوة: الثانى العامل
 الوقوف من مائل انبطاح باختبار ويقاس الاتجاة تغيير :سرعة الثالث العامل
 م(4 ,ه٧٠) عدو باختبار ويقاس الانتقالية السرعة: الرابع العامل
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Summary of Study

AS the selection is aproblem of the problems which takes the first place
in the championship sector in the sport field .It clearly appears in the
selection of the stdents who applied to talented sport school. We have to
look at the selection problem as a national economic problem for its
significance due to the economic and social condition ofthe Egyptian
situation.

So the property must be our method and also concentrate on the
scientific principles with multi directions to reach the international sport
levels.

So it is necessary to look at the physical and body selection
problem which is one ofmore important basic reasons and main elements
by selection ofskilled students applied to sport schools. So this study
aims to put some basis for selection of talented stdents in the light of
some physical and body characters in the sport excellence phase and use
this data to define the choosing application fomm.

Study goals;

- Define the simple factorial base for the physical and body measurement
for the students at prep. phase and secondary phase at sport talented
school in Nasr city- Cairo .

- Reach some physical and body measurements ' represent the reached
elements ' which have the reliability to present summary for physical and

body measurement for the students at prep and secondary level in the
sport talented school in Nasr city Cairo and for the purpose of selection .

Study method;

The searcher uses the descriptive method with surveying style due its
suitable nature for the study theme.

The place and sample of the study;

The place of the stdy represents all the students in both prep and
secondary phases at sport skilled school at Nasr city, which belongs to
youth Ministry. They are 130 stdents atprep phase 70 stdents and at

secondary phase 60 students. The searcher chooses al the students to be
the sample of the present study, which was chosen by intentional method.
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Surveying studies;

1-The first curving study;

this was for random sample outside the stdy basic sample and of the
same field, it consists of 10 students, it was done in one of the covered

halls of the sport skilled school at Nasr city during the period from 20-25/
3/2001 it aims to review the characters conditions of the body and

physical tests regulate and coordinate the work process to make sure the
reliability of the tools devices Registration cards assistances training.

The second surveying study was done for '15'stdents of the study
sample. They were randomly selected from 1-8/4/2001this aim to
extracting the stalic factor of the research's physical tests. The searcher
used (test- retest) method passed by three days

The basic study (factorial analysis);
the basic stdy ' factor analysis 'was done for all 130 stdents' 70 students
at prep. Phase and 60 stdents at secondary phase . The students were
derivate for the std place mentioned before The searcher used (23)
physical measurement (18) body test and they submitted to the pictorial
analysis by orthographic rotation.

The extractions ;
In the frame of the samples and the steps used, through the reached
results and the use of statistics methods, we can put the following results.

First: the result concerning the body measure for prep. School
students.
1-The applied measurements

the applied measurements showed the clearness ofimmoderate
distribution fiom defaults which the twist factor of each is approaching to
ger0 .
There for this shows how the applied measurements suit the research
sample.

2- The correlative matrix
There is a correlative matrix among the applied measurements

of the prep phase stdents. The total member was (253) correlative
coefficient, divided into (99) significant correlative coefficient and (154)
were not significant correlative coefficient. The high correlations was in
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thigh length and the leg measurement and it was (0.963)

3-The factorial analysis
The factorial analysis matrix analysis by using hot ling body components
resulted in four directed factors which they were enough to interpret the
correlative matrix. The variance percentage of the correlative matrix was
74.5%. The high percentage confirmate that we facing very important
factors.

4- Orthographic rotation- inclined to frst class factor.
There are differences among satratives value of the factors before and
after the orthographic rotation, there fore the potential root each. Factor,
the orthographic rotation distributes saturations on each factor. This
matter is 1ogic
The potential ruts sum of the four factors before rotation was 17.14 and
the same was after rotation this shows the realization of mode ate
factorial condition and this is one of many related conditions of simple
factorial construction
The orthographic and inclined analysis results showed five body factors
Saturated by body measurements it was (23) measurement the searcher
depended on many conditions from the extracted factors in the light of
four factors.

First factor: length factor under limbs, the measure is the leg measure
Second factor; the perimeter factor for the body parts, the measure is the
perimeter of the thigh.
Third factor; the width actor for the backbone, the measure is the
shoulder width.
Fourth factor; the thickness factor of fat, the measure is the thick of skin of
the abdomen.

Second; the result concerning the physical test for prep. School
students .
1- The physical test the physical test showed the cleamness ofimmoderate
distibution from defaults which the twist factor of each is approaching to
gero .
There for this shows how the physical test suit the research sample.

2- The correlative matrix
There is a correlative matrix among the physical test of the prep phase

students. The total member was (153) correlative coefficient, divided into
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(9) significant correlative coefficient and (144) were not significant
correlative coefficient. The high correlations was in thigh length and the
leg test and it was (0.963)

3- The factorial analysis
The factorial analysis matrix analysis by using hot ling test components
resulted in six directed factors which they were enough to interpret the
correlative matrix. The variance percentage of the correlative matrix was
80.39 %. The high percentage confrmate that we facing very important
factors.

4- Orthographic rotation - inclined to first class factor.
There are difterences among saturatives value of the factors before and
after the orthographic rotation, there fore the potential root each. Factor,
the orthographic rotation distributes saturations on each factor. This
matter is 1ogic
The potential ruts sum ofthe four factors before rotation was 14.47 and
the same was after rotation this shows the realization ofmode ate
factorial condition and this is one ofmany related conditions of simple
factorial construction
The orthographic and inclined analysis results showed five test factors
Saturated by physical test it was (18) test the searcher depended on many
conditions from the extracted factors in the light ofFifih factors.

First factor: muscles strength for the arms and shoulder area the test is
through up 1ifting;
Second factor; the bearing of circulatory and breathing system the
measure is though running test for 400m.
Third factor; speed change through running test for 30 m.
Fourth factor; muscle ability through jumping test.
Fifth factor; the speed of changing the direction, the measure is through
side step test.
Third; the result coneerning the body measurement for secondary
school students.
1- The applied measurements

the applied measurements showed the clearess ofimmoderate
distribution from defaults which the twist factor of each is approaching to
gero .
There for this shows how the applied measurements suit the research
sample.
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2- The correlative matrix
There is a correlative matrix among the applied measurements of the

prep phase stdents. The total member was (49) correlative coefficient,
divided into (99) significant correlative coefficient and (204) were not
significant correlative coefficient. The high correlations was in thigh
length and the leg measurement and it was (0.974)

3- The factorial analysis
The factorial analysis matrix analysis by using hot ling body components
resulted in four directed factors which they were enough to interpret the
correlative matrix. The variance percentage of the correlative matrix was
80.13 %. The high percentage confirmate that we facing very important
factors.

4- Orthographic rotation - inclined to first class factor.
There are difterences among satratives value of the factors before and
after the orthographic rotation, there fore the potential root each. Factor,
the orthographic rotation distributes saturations on each factor. This
matter is logic
The potential ruts sum of the four factors before rotation was 18.43 and
the same was after rotation this shows the realization ofmode ate
factorial condition and this is one of many related conditions of simple
factorial construction
The orthographic and inclined analysis results showed five body factors
Saturated by body measurements it was (23) measurement the searcher
depended on many conditions from the extracted factors in the light of
four factors.

First factor: the length factor for body limbs the measure is the total
length.
Second factor: the perimeter factor for the upper limbs the measure here
is the chest perimeter.
Third factor; under limb perimeter the measure here is the thigh
perimeter
Fourth factor: the thickess fat factor, the measure here is the skin thick
of the thigh.
Fourth: the result concerming the physical tests for secondary school
students.
1-The physical test the physical test showed the clearness ofimmoderate
distribution from defaults which the twist factor of each is approaching to
gero .
There for this shows how the physical test suit the research sample.
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2- The correlative matrix

There is a correlative matrix among the physical test ofthe prep phase
stdents. The total member was (153) correlative coefficient, divided into
(9) significant correlative coefficient and (144) were not significant
correlative coefficient. The high correlations was in thigh length and the
leg test and it was (0.938)

3- The factorial analysis
The factorial analysis matrix analysis by using hot ling test components
resulted in six directed factors which they were enough to interpret the
correlative matrix. The variance percentage of the correlative matrix was
72.52 %. The high percentage confrmate that we facing very important
factors.

4- Orthographic rotation- inclined to first class factor.
There are differences among saturatives value ofthe factors before and
after the orthographic rotation, there fore the potential root each. Factor,
the orthographic rotation distributes saturations on each factor. This
matter is logic
The potential ruts sum of the four actors before rotation was 13.05 and
the same was after rotation this shows the realization ofmode ate
factorial condition and this is one of many related conditions of simple
factorial construction
The orthographic and inclined analysis results showed fve body factors
Saturated by physical test it was (18) test the searcher depended on many
conditions from the extracted factors in the light of four factors.

First factor: the bearing of circulatory and breathing system the measure
is through running test for 400 m.
Second factor; the power of strength the measure is through jumping

test from still position.
Third faetor: THE SPEED OF DIRECTION CHANGE. THE
MEASURE is through lay flat from standing position.
Fourth factor; speed change the measure is through running test for
45.70 m.
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Recommendation
Due to the nature of this study in frame of what reached results, we can
recommend the following.

1- The results ofthe study are discovery results, the searcher hopes that
they will be a good direction for other searches and stdies comnected
ith the skilled young sector and the method of their sport selecting
through factors or make compare studies and similar studies in this field
of sport training.
2- The use ofthe results ofthe body measure and physical tests as
important basis in the sport selection of students for sport skilled schools .
3- Give more attention for the obtained results by selecting the youth and
discovery them also to put the training plan for them.
4- Re-analyze the data ofthis stdy by usig multi factor to prove the
reached results.
5- To guide with these results as one of the basic factor to put the training
program.
6- the necessity to talk care of sport skilled with the aim to have a new
generation of athletic , who enjoys good body physical and physical
health.
7- continue take care ofthis skilled and entering them at sport clubs to
continue care and reach the aimed goal through the follow up ofthe
competent authorities
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Abstract

The goal ofresearch is to detemmine the simple factorial construction of
body & physical measurements for prep phase of sport high school
stdents at Nasr city - Cairo reaching to the most appropriate body &
physical measurements which present the description and summary of
body & physical measurements for prep and secondary phase of sport
talented school stdents at Nasr city-Cairo.
The research community represents all stdents oftwo phases- prep and
secondary in talented sport school Nasr city-Cairo. The total number of
the stdent is (130) student, distributed in two phases; the prep phase (70)
student secondary phase (60) student The searcher used (23) body
measurement, (18) physical test, and submitted by factorial analysis by
using orthographic rotation , the conclusions resulted in :-
1-The extractions of body measurement fore prep phase stdents.
First factor; longitudinal factor of the lower limb is measured by the calf
length.
Second factor; The circumferences ofbody parts measured by thigh
perimeter.
Third factor; diameters factor of skeletal bones measured by be-deltoid
breadth.
Fourth factor; skin fold thickesses factor measured by abdominal
skinfold.
2- the extractions ofphysical measurements fore prep phase students .
First factor; muscle endurance of amms and shoulders measured by push
up.
Second factor; cardiovascular endurance measured by 400 m. running .
Third factor; trans fer of speed measured by 30 m. running .
Fourth factor; muscular ability measured by broadjump.
Fifth factor; direction changing speed measured by side stepping.
3- The extractions ofbody measurements for secondary phase students
First factor; the longitudinal factor ofbody limbs measured by total

length.
Second factor; the circumferences factor ofupper limb measured by
chest circumference.
Third factor; the circumferences factor of lower limb measured by thigh
circumference .
Fourth factor; skin fold factor measured by thigh skin fold thicknesses
4- The extractions ofbody measurements for secondary phase students
First factor; cardiovascular endurance measured by 400 rumning
Second factor; explosive strength measured by standing broad jump
Third factor; direction changing speed measured by brpee squat thrust
Fourth factor; transfer speed measured by 45.70 m. running .


